

## Vorschlag zur Tagesordnung



49. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
Karlsruhe, 23. - 26. November 2023

Antragsteller\*in: Martin Kesztyues (KV Hamm)

### Änderungsantrag zu TO-01

#### In Zeile 5 einfügen:

TOP 3 [Aussprache über GEAS, Krisenverordnung und unsere Position als BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN](#)

[TOP 4 Aus Verantwortung für die Menschen \(Debatte ohne Beschlussfassung\) die Nummerierung wird angepasst](#)

### Begründung

Ich beantrage folgenden Punkt auf die Tagesordnung vom Donnerstag nach der politischen Rede und vor "Aus Verantwortung für die Menschen (Debatte ohne Beschlussfassung)" zu nehmen: Aussprache über GEAS, Krisenverordnung und unsere Position als Bündnis 90 / Die Grünen zur Asylpolitik.

Begründung:

Ich halte einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung dahingehend für nötig, dass es einen Tagesordnungspunkt zu GEAS, Krisenverordnung und unserer Position als Partei zur Asylpolitik gibt. Ich finde es höchst dringlich darüber einmal zu sprechen. Wir als Bündnis 90 / Die Grünen müssen uns als Partei eine Meinung zur Asylpolitik bilden oder ggf. bestärken. Viele Organisationen und Menschen wenden sich ab von uns, weil wir sie mit unserer Politik enttäuschen. Ganz abgesehen von denjenigen in unseren eigenen Reihen, die über dasselbe nachdenken. Es ist höchste Zeit sich darüber auszusprechen, ohne Anklage aber mit Ehrlichkeit. Wir sind die einzige ernstzunehmende Partei, die sich noch ernsthaft um das Thema Flucht und Asyl kümmert. Daher obliegt uns eine Pflicht uns intern klar über unsere Position zu sein, um gestärkt mit dieser nach außen treten zu können. Viele sind verunsichert, wofür denn Bündnis 90 / Die Grünen in dem Kontext stehen. Das gilt es zu beenden. Ich finde, dass wir uns dringend klar positionieren müssen. Auch um sprechbar gegen die rechte Hetze zu werden, deren Rednerinnen und Redner in der Thematik durchzumarschieren drohen.

### weitere Antragsteller\*innen

Sabine Yündem (KV Remscheid); Siedi Serag (KV Mettmann); Anne Jebbari (KV Wuppertal); )Emelie Segler (KV Minden-Lübbecke); Matthis Arndt (KV Hamm); Benjamin Rauer (KV Minden-Lübbecke); Selma Schwarzer (KV Wesel); Meike Gerwin (KV Gelsenkirchen); Carlos Echegoyen (KV Bonn); Theda de Morais Dourado (KV Düsseldorf); Fabian Müller (KV Münster); Sebastian Kitzig (KV Berlin-Friedrichshain/Kreuzberg); Svenja Borgschulte (KV Berlin-Pankow); Simon Haack (KV Münster); Rania Al-Sahhoum (KV Berlin-Mitte); Fiona Macdonald (KV Berlin-Mitte); Michèle Doré (KV Hamm); Jonathan Philip Aus (KV Berlin-Neukölln); Denise Frings (KV Wuppertal); sowie 52 weitere Antragsteller\*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.